

泰明だより



Taimei・平成 30・10

泰明小ホームページ <http://www.chuo-tky.ed.jp/taimei-es/>

中央区立泰明小学校 第336号
中央区銀座五丁目1-13
Tel 03(3571)1765
Fax 03(3571)0672

灯火親しむべし

副校長 山本有子

秋……皆さんは「〇〇の秋」と言われると、先ず何が思い浮かびますか？

食欲？スポーツ？芸術？……中には「睡眠」なんて言葉が出てきた方もいるかも知れませんね。

このように、秋は過ごしやすく、様々なことをするのに向いた季節であり、時間の有効活用をしたくなる季節です。

一方、学校に目を向けますと、その時間の有効活用が多少裏目に出てるのではないかと、思う程の季節でもあります。「多忙の秋」です。

運動会、学芸会、今年は周年行事もあり、教師は毎日汗だくで駆け回り、子どもたちもそれに併せて、廊下も気ぜわしげにダッシュして慌ただしく一日一日が過ぎていく。バスの苦情も軒並みうなぎ登りです。

本来、何の為にそれらの行事があるのか、そこを押さえながら進まないといけない、とわかりつつも「結果の良さ」ばかりに目が行きがちのため「経過の大切さ」「全てが大きな物語の一部であること」を「忙殺」しかねません。

だからこそ、一息入れることが大切。そこで、あえて私は「読書の秋」をお勧めします。

古代中国の詩人韓愈が読んだ「灯火親しむべし(過ごしやすい秋は、夜の灯りを灯して読書するに良い)」を、夏目漱石が「三四郎」で広めたことから言われるようになったという「読書の秋」。夏目漱石と言えば「I love you.」の翻訳を「月が綺麗ですね」と訳したことで、知られてます。

丁度、今は中秋の名月が終わったばかりの月の美しい季節でもあります。忙しいからこそ、月を見上げる余裕も欲しいものです。

本を読んだり、美しい空を見たりして、ゆったりと心と頭に栄養を与えて、余裕をもちたいものです。

「そんな暇はないですよ！」と先生方に怒られそうですが……。

「うちゅうの話」

10月12日(金) 東京大学名誉教授であり、JAXA宇宙科学研究所名誉教授であらせられる林友直先生による「うちゅうの話」が、B時程の3時間目3・4年生、4時間目1・2年生対象に講堂にて行われます。保護者の方にも公開いたしますので、是非おいでください。

10月のカレンダー このマークはセカンドバッグ登校日です。

1	月		都民の日
2	火	泰明読書	衣替え A
3	水		運動会係活動⑥(5・6) B
4	木		運動会全体練習 B
5	金	泰明読書	運動会リハーサル A 4時間授業(1~4) 前日準備⑤(5・6)
6	土		運動会
7	日		運動会予備日
8	月		体育の日 区民スポーツ大会
9	火		振替休業日
10	水		運動会予備日 給食なし 弁当持参 B
11	木		運動会予備日 B
12	金		みゆき通り清掃 避難訓練 B はたらく消防写真会表彰式 うちゅうの話③(3・4)④(1・2)
13	土		
14	日		
15	月	講話 学級代表任命式 泰明タイム・読書	委員会活動⑥(5・6) A おはなし美術館⑤(4) 教育実習始 社会科校外学習(5) A
16	火		りぷりんと 校長相談日 B
17	水		味覚の授業③④(3) B
18	木		センター教室(4) A
19	金	保健講話 (石川先生)	
20	土		土曜授業(4時間) B 外部評価委員会
21	日		
22	月	講話	後期縦割り班清掃始 クラブ活動⑥ おはなし美術館⑤(3) A
23	火		画廊巡り③ 街探検② B 4時間授業 研究授業のため1-2は5時間授業
24	水		
25	木		
26	金	泰明読書	縦割り班集会 教育実習終 A
27	土		金管バンドみゆき通りコンサート
28	日		
29	月	講話	読書週間始 クラブ活動⑥ A 卒業アルバム写真撮影
30	火	泰明タイム	芋掘り遠足(幼・3) A 車いす体験⑤⑥(4)
31	水		日産わくわくエコスクール B ⑤(3・4)

() は学年、○は実施する授業時間です。

校長相談日 10月17日(水) 9:00~14:00

3年生「芋掘り遠足」

3学年担任 大庭正泰

3年生は春の遠足の際に、千葉県柏市にある「柏学園」にて芋の苗植えを行っています。秋の遠足では、その収穫のために再び柏を訪れます。

春は幼稚園生の分まで芋の苗を植えてきました。今回は幼稚園生と一緒に芋の収穫を行います。一生懸命覚えた「船底植え」などの方法で植えた芋の苗は、その後、柏学園のスタッフのみなさんのご協力の下、大切に育てていただきました。また、3年生はサツマイモの収穫に向けて、収穫専用の袋の制作やその袋への絵付け、芋の掘り方などを幼稚園生の子に教え、幼稚園生との交流も交えながら活動します。大きく育った芋の収穫を楽しみに、さらに準備を進めていきます。

全力疾走、それぞれのゴールへ！

体育主任 水野 雅史

いよいよ運動会の開催まで約1週間となりました。朝の時間から、金管バンド部やダブルダッチ部、応援団が練習に励み、日中は、校庭で各学年が表現や徒競走の練習を行っている光景が、見られます。

今年度は小学校140周年、幼稚園65周年の年で、各学年の演目も、周年やオリンピックを感じさせるものがあります。運動会は日々の練習の成果を発揮する大きな機会です。練習の辛さも、本番での緊張も、全てが子どもたちの成長へとつながっていくことで、運動会を通じて、友達と協力する大切さや勝つ喜び、負ける悔しさを味わい、これからの財産にしてほしいと思います。保護者の皆様、本番では児童へたくさんのご声援をどうぞよろしくお願ひします。

泰明読書

図書館教育担当 松崎めぐみ

8時15分のチャイムが鳴ると子どもたちが自然に本を広げ、「泰明読書」と名付けた読書タイムが始まります。今年度は、A時程の火曜日と金曜日が20分間、B時程の水曜日と木曜日は10分間、基本的に全クラスで取り組み、シーンと落ち着いた雰囲気の中で、子どもたちが本を読んでいます。

また、年に2回ある読書週間では、この時間に、図書委員による読み聞かせが行われたりもします。

そして、泰明読書の時間には、学級文庫に用意された「泰明課題図書」を読むように声かけをしています。「泰明課題図書」とは、子どもたちが多くの名作に巡り会えるようにと、小学生のうちに読んでほしい本を各学年で10冊から20冊程度選んだものです。

最近では、活字離れが問題視されるようになりましたが、泰明小の子どもたちの多くは、本を読むことが大好きです。泰明読書の時間を通して、「本と友だち」になる子どもたちが増えてほしいと願っています。

生活科「わたしのまち はっけん」

2学年担任 有馬由起

毎年、銀座の街にある様々なお店や施設にご協力をいただいて、生活科の学習で「まちたんけん」を行っています。

先日、小学校の周りをクラスごとに並んで歩き、街の様子を見に出掛けました。緑豊かな日比谷公園、たくさんの高い建物、にぎやかな通り、生活に関わる駅や交番など、銀座の街には素敵な場所がたくさんあることに気付くことができました。

今後は、様々なお店や施設の中から興味のある場所を選んで、小グループごとに見学やインタビューを行う予定です。普段は簡単に入ることができない場所で体験学習をすることに、子ども達も張り切っています。様々な職業や人との出会いを通して、街への親しみをもたせたいと思います。